

Experts on positive effects of chess and its early study

Prof. dr. Ljubica Marjanovič Umek, professor of developmental psychology at the Faculty of Arts of the University of Ljubljana

Chess is an excellent game even for older preschool children, especially 5-6 years of age. When moving interesting and appealing pieces on the chessboard, children think about own and opponent's moves. By that they learn the idea of planning, anticipation, social understanding, accepting victory and defeat and developing logical strategy. And because they get attracted to the game, the game is fun and exciting.

Iztok Jelen, FIDE senior coach, national coach at the Chess Federation of Slovenia

The ability which children should develop as soon as possible is the ability of internal planning of actions and cognitive imagining. With chess, this ability can be effectively developed in a period, when a child is most susceptible to learning the basics of chess, that is between 5-6 years of age. At that time, children are fully open to chess and can learn it easily and fast. It is not about the development of grandmasters, which can be done at a later stage of a child's development, it is about the development of thinking with the help of the game of chess. For that cause, special didactics and methodics of early chess-learning is developed, it is an outstanding foundation for future mastership in any field.

Bruno Parma, youth world champion, Olympic medal winner

I started playing chess out of joy. Back then I did not know about tournaments, European and world championships, chess Olympics. But success came very soon - youth world championship in 1961, Olympic medals, duels with top chess players Fischer, Karpov, Spaski... I have seen the entire world and carry in my memory unforgettable stories. I do not play often any more - I might attend some invitations from young players. I like encouraging them. Let them know that chess is not only about sitting behind the chessboard, but also about fun and joy. It is about defeats from which you learn and victories you never forget.

Junior chess school, summarized after www.ChessKid.com and made in cooperation with **GM Duško Pavasovič**, with rules and exercises presented in a funny and understandable way.

Designer Sergio Gobbo is a world known toy designer. He cooperated with many domestic and foreign companies and is a receiver of many rewards. He is also the author of a rewarded TV children series.

Noj Ltd. is a manufacturer of handmade chess pieces presented under the name »Old Continent Chessmen«. In cooperation with home and domestic designers, an impressive collection of exclusive chess sets was created

Experten-Meinungen über die positiven Wirkungen des Schachspiels und des frühen Lernens des Schachspiels

Prof. dr. Ljubica Marjanovič Umek, ordentliche Entwicklungspsychologie-Professorin bei der Philosophischen Fakultät in Ljubljana

Das Schachspiel ist ein hervorragendes kognitives Spiel, das auch für die älteren Vorschulkinder, besonders für die 5- und 6-Jährige Kinder geeignet ist. Als die Kinder die interessanten Figuren auf dem Schachbrett ziehen, denken sie gleichzeitig über ihre Züge und die Züge des Gegenspielers. Dadurch lernen sie planen, vorausdenken, soziales Verständnis, Siege und Niederlagen zu akzeptieren; sie entwickeln das logische mathematische Denken und kognitive Strategien. Und weil das Spiel sehr attraktiv ist, ist das Spiel auch unterhaltsam und aufregend.

Iztok Jelen, FIDE Senior-Trainer und nationaler Trainer beim slowenischen Schachverband

Die Fähigkeit, die Kinder so früh wie möglich entwickeln sollen, ist die Fähigkeit der innerlichen Planung von Taten. Das Schachspiel kann dabei in dem Alter, in dem ein Kind am meisten für das Lernen von Schachgrundlagen offen ist (5-6 Jahre), helfen. In diesem Alter können die Kinder das Schachspiel sehr leicht und schnell lernen. Dabei geht es nicht um die Entwicklung von Großmeistern, die später möglich ist, sondern um die Entwicklung des Denkens mit Hilfe vom Schachspiel. Dafür wird eine spezielle Didaktik und Methodik des frühen Lernens des Schachspiels entwickelt, die eine ausgezeichnete Basis für spätere Meisterleistungen auf jedem Gebiet darstellt.

Bruno Parma, Junioren-Weltmeister und Gewinner von Medaillen bei Schacholympiaden

Ich habe mit dem Schachspiel aus purer Freude begonnen. Damals wusste ich nichts von Turnieren, Europa- und Weltmeisterschaften, Schacholympiaden. Aber der Erfolg kam früh - ich war Junioren-Weltmeister in 1961, gewann Medaillen bei Schacholympiaden, hatte gegen Großmeister gespielt Fischer, Karpov, Spaski. Ich habe die ganze Welt gesehen und habe sehr viele schöne Geschichten zu erzählen. Jetzt spiele ich nicht so oft. Ich sage einigen Einladungen von jungen Spielern zu - man muss ihnen einen Ansporn geben. Sie sollen sehen, dass das Schachspiel nicht nur das Sitzen am Schachbrett ist, sondern auch Freude bringt. Das Schachspiel bringt Niederlagen, aus denen man lernt, und Siege, die man nie vergisst.

Die Schach-Vorschule ist eine Zusammenfassung der Website www.ChessKid.com und mit Hilfe von dem **Großmeister Duško Pavasovič** ausgearbeitet mit Regeln und Übungen, die unterhaltsam und verständlich dargestellt sind.

Sergio Gobbo ist ein berühmter Spielzeug-Designer. Er arbeitete mit vielen einheimischen und ausländischen Unternehmen und war für seine Arbeit mit vielen Preisen ausgezeichnet. Er ist auch Autor einer ausgezeichneten TV-Serie für Kinder.

Das Unternehmen Noj Gmbh beschäftigt sich mit der Produktion von handgemachten Schachfiguren hoher Qualität, die unter dem Namen Old ContinentChessmen auf dem Markt präsentiert sind. Das Unternehmen arbeitet mit ausgezeichneten einheimischen Designern und Designern aus dem Ausland zusammen.



Noj Ltd. Vnanje Gorice, Pot k čuvajnici 34, 1351 Brezovica, Slovenia. Made in Slovenia, EU. WWW.NOJ.SI
product: Scheherazade – My first chess set / Mein erstes Schachspiel

